

Procès-verbal de l'assemblée générale de Lausanne Région

Mercredi 31 mai 2023, 17h, Vaudoise aréna, Prilly

Présidence	Thierry AMY, Président de Lausanne Région
Bureau de coordination	Laurence MULLER ACHTARI, Syndique – Le Mont-sur-Lausanne Chantal WEIDMANN YENNY, Syndique – Savigny Laurent BOVAY, Syndic – Bussigny Jean-Philippe CHAUBERT, Syndic – Paudex Etienne FLEURY, Syndic – Cheseaux-sur-Lausanne Alain GILLIÈRON, Syndic – Prilly
Lausanne Région	Alessia RADAELLI, Secrétaire générale Anne-Laure BORNOZ, Cheffe de projets Catherine KLINK, Collaboratrice administrative Isabelle MEISTER, Responsable de la communication Fabienne SAUGY, Cheffe de projets Alevtina ZHUKOVA, Chargée de projets Baptiste GAILLARD, Assistant de direction (PV) Maël JOLY, Chef de projets/Référent seniors régional David MERMOD, Chef de projets
Communes excusées	Lutry, Morrens, Pully, Belmont-sur-Lausanne
Excusé	Grégoire JUNOD, Syndic – Lausanne

Prochaine assemblée générale : **Mercredi 11 octobre 2023, 17h, Salle de spectacles, Crissier**

M. Th. AMY souhaite la bienvenue à Mme Séverine Evéquoz, présidente du Grand Conseil, ainsi qu'aux personnes présentes, en leurs titres et fonctions.

1. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté sans modification.

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale du 11 octobre 2022

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

3. Message du président

M. Th. AMY accueille M. Laurent BOVAY, nouveau membre du Bureau de coordination, et remercie Madame C. Wyssa, membre sortante qui a quitté ses fonctions à la Municipalité de Bussigny le 19 mai 2023. Il donne lecture de son message à l'assemblée.



4. Revue des activités de Lausanne Région

4.1 Activités 2022 et perspectives 2023

Mme A. RADAELLI présente les activités 2022 et les perspectives 2023 pour les travaux de Lausanne Région (annexe 1).

4.2 Commission Enfance et jeunesse

M. E. CAMACHO-HÜBNER, Municipal de Chavannes-près-Renens et président de la commission Enfance et jeunesse, présente les activités de la commission à l'assemblée (annexe 2).

4.3 Commission Activités sportives

Mme A. BOURQUIN-BÜCHI, Municipale de Prilly et présidente de la commission Activités sportives, démissionnaire à fin juin 2023, présente les activités de la commission à l'assemblée (annexe 3).

4.4 Projection du film « Le tissu économique sous la loupe », réalisé dans le cadre des PERL 2023. Ce film peut être visionné sur la chaîne YouTube de Lausanne Région.

5. Comptes 2022

5.1 Présentation des comptes 2022

M. Th. AMY présente les comptes 2022

5.2 Rapport de l'organe de révision Intermandat SA

M. J. BRIAND, Expert réviseur agréé ASR et réviseur responsable chez Intermandat SA, société de révision, donne lecture de son rapport à l'assemblée.

5.3 Rapport de la commission de gestion

M. A. MONOD donne lecture du rapport de la commission de gestion à l'assemblée.

5.4 Approbation des comptes et décharge du Bureau de coordination

Les comptes sont acceptés à l'unanimité par l'assemblée générale, qui accorde sa décharge au Bureau de coordination.

6. Divers et propositions individuelles

Aucun divers ni aucune proposition individuelle n'est portée à l'ordre du jour.

La séance est levée à 19h15, suivie d'un apéritif.

Annexes : 1. Revue des activités de Lausanne Région par la Secrétaire générale
2. Message de M. E. Camacho-Hübner
3. Message de Mme A. Bourquin-Büchi

Assemblée générale de Lausanne Région du 31 mai 2023

De : **Alessia Radaelli, Secrétaire générale**

Date : 24 mai 2023

Concerne : **Revue de projets et perspectives de Lausanne Région**

Madame la présidente du Grand Conseil,

Mesdames les représentantes et Messieurs les représentants des communes membres,
Mesdames et Messieurs en vos titres et fonctions,

En abordant ce point avec vous, l'idée n'est pas de vous répéter ce qui est écrit dans le rapport d'activités que vous avez reçu et qui relate les actions de Lausanne Région jusqu'au 31 décembre 2022. Je me propose plutôt de vous donner quelques informations supplémentaires sur l'état d'avancement de nos projets. Pour un focus sur les Commissions Enfance et jeunesse puis Sports, nous allons céder la parole au président et à la présidente des commissions respectives, soit M. Eduardo Camacho Hübner et Mme Anne Bourquin Büchi.

Avant d'entrer dans le cœur du sujet, j'aimerais vous dire quelques mots sur les nouveautés de ce dernier rapport d'activité. Nous y avons cette année mis en exergue les décisions saillantes prises par le Bureau de coordination en 2022. Nous y avons également ajouté la liste des membres des Commissions. Ces deux ajouts en apparence anodins ont été souhaités afin de mettre en valeur l'énorme travail effectué par nos instances en faveur des affaires régionales, pour marquer l'ampleur des débats et les efforts de coordination. À la différence de ce que nous avons l'habitude de faire par le passé, nous avons renoncé cette année à divulguer les textes intermédiaires afin que les communes membres se les approprient de manière différenciée. Notre souhait est de garder la main sur la communication du travail collégial réalisé dans le cadre de Lausanne Région.



Cela dit, nous pouvons entrer dans le vif du sujet. Je vais aborder les 5 points suivants :

- 1. Agglomération et mobilité**
- 2. Promotion économique**
- 3. Formation et emploi des jeunes**
- 4. Prévention et dépendances**
- 5. Seniors**

1. Agglomération et mobilité

Agglomération

Quand on parle d'agglomération on parle du Projet d'agglomération Lausanne-Morges, le PALM.

En 2023, le dossier de la Stratégie des zones d'activité (SRGZA) est entré dans sa phase finale avec la mise en consultation auprès des communes du périmètre compact. En 2023, l'actualité du PALM concerne essentiellement l'élaboration de la 5^e génération du projet d'agglomération qui devra être déposé à la Confédération en mars 2025. Il s'agit d'un énorme travail auquel les schémas directeurs sont fortement associés.

Le schéma directeur du Nord, le SDNL, a vu son directeur démissionner en février 2023. Afin de pouvoir assurer les travaux en cours, une synergie opérationnelle a été trouvée avec le schéma directeur de l'Ouest. Le SDNL continue de vivre pour son volet politique, mais le pilotage opérationnel du Nord est désormais assuré par l'Ouest.

En Assemblée générale d'automne 2022, les communes membres avaient voté une cotisation supplémentaire à Lausanne Région pour les 18 communes du périmètre compact. Il s'agissait d'une cotisation de 45 cts par habitant supplémentaire



destinée à financer les études du PALM pour 2023. Or, il se trouve que les dépenses 2022 du PALM ont été inférieures d'un quart par rapport à ce qui était prévu. Par conséquent, le disponible sur les réserves PALM - Agglomération de Lausanne Région permettront de financer encore cette année 2023 les dépenses prévues. Le Bureau de coordination a ainsi décidé, en sa séance du 31 mars 2023, de renoncer à prélever cette cotisation supplémentaire auprès des communes du périmètre compact.

En 2023, la cotisation à Lausanne Région sera donc pour les communes membres de CHF 7,63 par habitant. Le secrétariat général fera parvenir les factures liées à ces cotisations au cours du mois de juin.

Il est à prévoir que cette cotisation supplémentaire sera toutefois demandée dans le cadre du budget 2024, que nous vous soumettrons lors de la prochaine AG, cet automne.

Mobilité

Le 1^{er} mars 2023, Lausanne Région a présenté publiquement la campagne de comptages 2020-2021. Les médias ont bien relié cette information. Cela montre l'importance de cette campagne unique en son genre qui permet de fournir des données indispensables aux planificateurs de politiques publiques de mobilité. Pour rappel, les campagnes de comptage de trafic de Lausanne Région ont lieu de manière régulière depuis 1975.

Déjà en 2022, Lausanne Région s'était adjoint les services d'un mandataire spécialisé pour la conduite et le suivi de cette campagne. Il faut en effet dire que la charge liée au suivi de la Commission Transports est devenue de plus en plus complexe et technique. Pour l'année 2023, la Commission avait déjà évoqué l'importance d'étendre les discussions en commission à d'autres thèmes, comme les parking relais, le transfert modal en général, la mobilité douce. Il s'agira encore de s'attaquer bientôt à l'organisation de la prochaine campagne de comptages.



Il était donc temps que Lausanne Région se dote d'un chef de projet dédié au suivi de cette commission.

Pour l'année 2023, le Bureau de coordination a donc accepté de confier un mandat au bureau Intency à Lausanne (qui nous avait déjà accompagné en 2022) et de lui attribuer le mandat pour le suivi de la Commission Transports.

Ça ne vous aura certainement pas échappé : les comptages de Lausanne Région fêteront, en 2025, 50 ans d'existence. Pour marquer cet évènement, nous avons décidé de réaliser une publication qui retrace à travers les données récoltées à intervalles réguliers sur ce dernier demi-siècle, l'histoire, le développement socio-économique et démographique de l'agglomération.

2. Promotion économique

L'essentiel du point de situation sur la promotion économique vous a déjà été présenté par notre président.

Voici quelques informations complémentaires liées à d'autres projets :

- **Campagne consommer local**

Une nouvelle commune, la 13^e, a adhéré à la campagne cette année. Il s'agit de Chavannes-près-Renens.

Nous travaillons actuellement sur le volet chantier de cette campagne.

Lausanne Région souhaite relancer une campagne de communication en soutien aux commerces de proximité impactés par les chantiers, notamment en lien avec la mobilité.

Le concept de communication a donc été adapté afin de pouvoir être utilisé par les communes concernées par le chantier du Tram. Des discussions sont en cours avec les TL qui sont favorables à collaborer dans ce cadre.



A savoir que la campagne pourra aussi être adaptée pour la mise en place dans toutes les communes qui en feraient la demande.

- **Rencontres Municipalités-Entreprises**

Nous avons prévu au budget 2023 l'organisation de 15 rencontres. Huit communes s'étaient annoncées intéressées. Nous avons pris du retard dans l'organisation de ces rencontres. Finalement, nous organiserons cette année six événements à Renens, Lutry, Cugy, Chavannes, Le Mont et Villars-St-Croix.

- **PERL**

Après les interventions du président et de la présidente des commissions Enfance et jeunesse puis Sports, nous allons voir ou revoir ensemble le film réalisé pour l'édition des PERL de cette année. Un beau film sur le dynamisme économique de notre région.

À propos de l'édition des PERL de cette année, qui a eu lieu le 3 mai à Beaulieu : la cérémonie a réuni 250 personnes. Ce fut un très beau moment de fête, de rencontre et de réseautage. Les projets lauréats étaient intéressants, dynamiques, enthousiasmants. Pour celles et ceux qui ont manqué la soirée en live, il est toujours possible de visionner un extrait de cet événement sur notre chaîne Youtube.

3. Formation et emploi des jeunes

Nous travaillons déjà à la prochaine édition du **Salon des Métiers** qui se tiendra du 21 au 26 novembre 2023, en collaboration avec la Ville de Lausanne pour un stand commun. L'objectif est de promouvoir les communes comme entreprises formatrices et de présenter la diversité des apprentissages possibles dans les communes (35 métiers - 330 places).

Le 9 mars 2023, la Commission a organisé une **soirée de réflexions** sur le thème : « De l'école à la formation professionnelle : Comment accompagner les jeunes dans



cette transition ? ». Cette soirée s'est tenue à l'EPSIC et a rencontré un vif succès. La collaboration avec l'EPSIC a permis de renforcer les liens avec Lausanne Région et de réfléchir à plusieurs pistes pour des projets à venir. Que le directeur de l'EPSIC, présent ce soir dans la salle, soit encore remercié pour l'accueil et la logistique de cet événement. Nous avons dû limiter le nombre de participantes et participants car la demande était trop élevée, ce qui ne nous a pas empêché d'accueillir au final 130 personnes. M. Frédéric Borloz, Conseiller d'Etat, et M. Baptiste Müller, Secrétaire général adjoint de la Fédération Patronale Vaudoise et responsable de la politique de formation ont participé activement à cette soirée.

Nous travaillons toujours intensément sur le projet **Moi, Mon réseau, Mon futur (MMM)**. Depuis janvier 2023, 6 établissements scolaires (Elysée, Villamont et St Roch à Lausanne, ainsi que les établissements du Mont-sur-Lausanne, de Bussigny et de Crissier) ont accueilli le projet, soit 27 classes pour environ 500 élèves bénéficiaires. En plus des ressources du Secrétariat général, le projet MMM emploie et fonctionne grâce à un pool de 20 animateurs et animatrices et d'un assistant de projet junior.

4. Prévention et dépendances

Dans cette commission, le travail en cours concerne l'édition d'un guide sur les outils de gestion de l'espace public sur la base des fiches éditées en 2014 ainsi que le recensement des pratiques dans les communes. Certaines des questions importantes occupant cette commission et servant de fil rouge sont

- Le partage des responsabilités (c'est-à-dire qui agit où et quand)
- La prévention
- Le domaine de la sécurité (en lien avec l'observatoire de la sécurité et la police de proximité, notamment pour les questions de vidéosurveillance)
- L'urbanisme (urbanisme sécuritaire et urbanisme du vivre-ensemble)
- L'intervention communautaire (avec les professionnel-le-s de terrain, pour des diagnostics communautaires et pour un observatoire de la cohabitation)



Dans le cadre de la convention de subvention avec la Fondation Le Relais, deux sessions de formation et d'échanges pour les acteurs et actrices de terrain sont organisées cette année :

- o Au printemps sur « Les nouvelles addictions chez les jeunes »
- o Cet automne sur « La prévention par le jeu »

Le thème de l'Espace public est un sujet phare pour la commission Prévention et dépendance. Nous nous sommes toutefois rendu compte que le thème de l'espace public pouvait également exister comme angle thématique dans d'autres commissions. Nous organisons donc un événement autour de l'espace public, en tant que matrice pour penser les politiques publiques. Cette rencontre destinée à nos communes membres, aux décideurs et au personnel des administrations, aura lieu le mercredi 1^{er} novembre 2023 dès 17h à Plateforme 10. SAVE THE DATE, donc !

5. Seniors

L'étude menée en 2022 sur la mobilité résidentielle intra et inter-communale des seniors a été présentée lors de la **soirée d'échanges du 25 janvier à Pully** et a montré l'urgence pour les communes de développer des politiques publiques dans ce domaine.

Lausanne Région a mis sur pied un **projet pilote d'accueil des nouveaux retraités** dans les communes de Bussigny (en 2022) et de Crissier (en 2023), qui a permis de consolider un modèle d'événement à proposer aux communes intéressées et modulable selon leurs souhaits (notamment en ce qui concerne le programme, les intervenantes et intervenants, la communication avec les seniors, etc.). Suite à ces premiers résultats encourageants, Lausanne Région a été contactée par la commune de Pully pour l'organisation d'un accueil de ces nouvelles et nouveaux retraité·e·s. Cette soirée se tiendra à l'automne 2023.



Lausanne Région participe au groupe d'accompagnement de la **future politique cantonale « Vieillir 2030 »**. Nous suivons de près l'évolution des futures mesures du Canton pour les populations seniors. Lausanne Région participe aussi au groupe de travail concernant la gouvernance régionale de la future politique cantonale. Il y défend les intérêts des communes et plaide pour une stratégie qui les soutienne au mieux dans l'application des mesures à venir.

Enfance et jeunesse

- Intervention de M. Eduardo Camacho-Hübner, Président de la commission Enfance et Jeunesse

Sports

- Intervention de Mme Anne Bourquin Büchi, Présidente de la commission Activités sportives

Projection du film

« Le tissu économique sous la loupe », qui peut être visionné sur la chaîne YouTube de Lausanne Région.

Discours de Mme Bourquin Büchi pour l'AG de Lausanne Région du 31 mai 2023

Mesdames, Messieurs les membres des municipalités,
Mesdames, Messieurs en vos titres et fonctions,

C'est avec un réel plaisir que j'ai accepté de vous présenter ce soir les projets de la commission Activités sportives que j'ai l'honneur de présider.

La commission Activités sportives a pour missions principales de promouvoir l'activité physique et de faciliter l'accès au sport pour toutes et tous. Pour ce faire, la Commission a mis en place et finance diverses actions.

Guide sportif

Cet annuaire électronique de la région lausannoise recense plus de 500 clubs et disciplines et 350 infrastructures en libre accès. Afin de promouvoir le sport pour toutes et tous et les activités à bas seuil, la Commission a décidé d'intégrer la pratique hors clubs en recensant également les offres sportives gratuites. Une nouvelle rubrique sera donc prochainement développée. Par ailleurs, une réflexion est menée afin de promouvoir le bénévolat dans le domaine sportif. Un module permettant de mettre en lien les bénévoles avec les sociétés sportives et organisateurs de manifestations sera donc également implémenté au guide sportif.

Carte des infrastructures

En 2020, la commission a édité une carte recensant les infrastructures sportives en libre accès sur les communes membres de Lausanne Région. Cette carte sera mise à jour cette année et diffusée non seulement au format papier, mais également sur la plateforme du guide sportif.

Soirée d'échanges « Politique communale du sport. Enjeux, mise en œuvre et pistes d'action ».

La commission a organisé, le 10 mai dernier, une soirée d'échange portant sur la mise en place d'une politique sportive communale. Cette soirée a permis de faire le point sur les enjeux et les moyens qui peuvent être mis en œuvre à l'échelle communale, à travers divers exemples, pour faire du sport un véritable outil de développement de son territoire.

Au programme, 4 conférences

- Politique communale du sport: enjeux, conception et mise en œuvre par Olivier Mutter – Chargé de projets stratégiques sport à l'Université de Lausanne, co-fondateur de la société MatchDay Sport Consultancy



- Politique sportive communale : Quelles prestations pour la population ?
Réflexions et soutien financier du Service de l'éducation physique et du sport, par Julien Echenard – Délégué cantonal au sport associatif et populaire
- Des activités sportives pour toutes et tous
par Mathieu Gleyre – Délégué au sport de la Ville de Gland et Président de l'association Urban Training et Phil Furrer – InsPoweredBy
- Infrastructures sportives et durabilité : les questions à se poser par Olivier Mutter

Cette soirée a permis aux représentant-e-s des communes de repartir avec des outils concrets pour le développement de leur politique sportive, tels que l'engagement d'un-e délégué au sport, le développement d'activités à bas seuils ou l'élaboration de nouvelles infrastructures sportives.

Diagnostic stratégique – prestations sportives des communes membres de Lausanne Région

Ce diagnostic a pour objectif de dresser un état des lieux des politiques sportives des communes membres de Lausanne Région afin d'appréhender globalement les besoins et les attentes des services communaux. Cette étude sera menée sous forme d'un questionnaire adressé aux communes. Ce mandat a été confié à MatchDay, observatoire de l'Université de Lausanne qui sera en charge de l'élaboration du questionnaire, de l'analyse des données et de la rédaction du rapport et recommandations.

Le questionnaire sera adressé aux communes au début du mois de juin, alors que la remise du rapport est prévue pour le mois de septembre.

Soutiens 2023

La commission dispose d'un montant de CHF 25'000.- pour le soutien à des manifestations sportives régionales.

Panathlon Family Games : comme chaque année, la Commission soutient les Panathlon Family Games. La dernière édition a eu lieu à la Vaudoise aréna, les 6 et 7 mai dernier. Ce fût une édition record. En effet, 6'900 personnes ont pris part aux nombreuses initiations proposées. Lausanne Région y a tenu un stand afin de promouvoir le guide sportif et les sociétés sportives de la région lausannoise.

Lausanne-sur-Mer : Lausanne Région soutient Lausanne-sur-Mer depuis de nombreuses années. Cette manifestation a pour objectif de proposer diverses activités sportives aux jeunes de la région lausannoise durant les vacances scolaires. La prochaine édition aura lieu sur 4 semaines, du 1^{er} au 16 juillet et du 9 au 20 août.

Futsal Ouest : Cette manifestation est organisée par le groupe de coordination jeunesse de l'ouest lausannois. Il s'agit d'un tournoi de foot en salle gratuit pour les jeunes de 12 à 17 ans. La dernière édition a eu lieu au mois de février dernier.

Discours de M. Camacho-Hübner pour l'AG de Lausanne Région du 31 mai 2023

Mesdames, Messieurs les membres des municipalités,
Mesdames, Messieurs en vos titres et fonctions,

En qualité de président de la commission Enfance et jeunesse de Lausanne Région, j'ai le plaisir de vous présenter les projets en cours pour cette année 2023.

Guide sur la participation des enfants et des jeunes

Dans la continuité de l'édition du répertoire « Politique de l'enfance, de la jeunesse et de la famille », édité en 2021, la commission Enfance et jeunesse a approfondi les réflexions sur l'une des recommandations émises, à savoir « Donner une voix aux enfants, aux jeunes et aux familles ». Il a ainsi été proposé d'élaborer un guide pratique sur la « Participation des enfants et des jeunes ».

Ce répertoire a pour objectif d'accompagner les communes dans la mise en œuvre des articles 10 et 11 de la Loi sur le soutien aux activités de jeunesse. Il contiendra une description détaillée de la loi avec des exemples de projets communaux, des recommandations pour la mise en œuvre de démarches participatives, des conseils sur la valorisation de l'engagement des jeunes, ainsi qu'une liste de ressources.

La Commission a travaillé à l'élaboration de la partie « jeunesse » en collaboration avec l'agence de communication FTC, jaiunprojet.ch et la Haute école de travail social de Lausanne. Quant à la partie sur la participation des enfants dans l'accueil de jour, elle a été rédigée par « Partenaire enfance et pédagogie », en collaboration avec des acteurs et actrices de terrain.

Ce guide sera disponible à l'automne 2023.

Guide de communication auprès des jeunes

En guise de complément à ce manuel sur la participation des enfants et des jeunes, un guide sur la communication auprès des jeunes est également en cours d'élaboration. Ce document apportera aide et conseils aux acteurs et actrices de terrain sur comment promouvoir des projets jeunesse et plus particulièrement des démarches participatives.

Une grande partie du contenu a été créée grâce à la collaboration avec des jeunes, engagés pour l'occasion, qui ont pu donner leur avis sur divers supports et sur leur vision de la communication d'aujourd'hui.



Ce guide présentera, d'une part, des conseils sur les canaux et supports à privilégier, ou sur la forme et le ton à utiliser et, d'autre part, des recommandations sur comment et pourquoi intégrer les jeunes dans la communication communale.

Campagne de valorisation de l'engagement des jeunes

Lors de la soirée PICSAJ régionale organisée en novembre 2021, les participant-e-s ont relevé l'importance de valoriser l'engagement des jeunes, ceci en vue d'inciter leurs pairs à s'impliquer dans la vie de leur commune. La Commission a ainsi décidé de développer une campagne régionale de promotion et valorisation de l'engagement des jeunes. Pour ce faire, un groupe de travail de 12 jeunes de la région a été constitué.

Ils et elles ont travaillé étroitement avec Lausanne Région et une agence de communication sur la création d'une affiche et d'une vidéo, lesquels seront diffusés cet automne dans le cadre d'une campagne régionale.

Par ailleurs, les jeunes ont évoqué le désir de promouvoir leur engagement auprès des élèves du secondaire et, ceci, en collaboration avec des délégués des élèves. C'est ainsi que 2 projets-pilotes devraient voir le jour cet automne dans les établissements scolaires secondaires de Pully-Paudex-Belmont et Chavannes-Saint-Sulpice.

Soirée d'échanges sur la thématique de la participation des enfants et des jeunes

La commission Enfance et jeunesse organise, le 28 novembre 2023, une soirée d'échanges sur la thématique de la participation des enfants et des jeunes. Cette soirée aura pour objectif de présenter le manuel de mise en œuvre de démarches participatives, ainsi que le guide sur la communication auprès des jeunes. Ce sera également l'occasion pour les jeunes de présenter leur campagne de valorisation de l'engagement des jeunes et de partager leur expérience avec les participants et participantes à la soirée.

Préaux scolaires

Pour faire suite au travail effectué par la Ville de Lausanne dans le cadre de la réfection de ses préaux scolaires, la Commission a désiré étendre cette réflexion aux autres communes de Lausanne Région. A ce titre, la Commission a pour projet de mener une étude sur les enjeux d'une ouverture de ces espaces au public incluant des recommandations et pistes d'action. Parallèlement, un projet-pilote de démarche participative sera mené à Cugy pour la réfection de son préau scolaire.

Soutiens

La commission Enfance et jeunesse dispose d'un montant de CHF 10'000.- pour soutenir des projets portés par des jeunes.

Le premier projet soutenu en 2023 est le film Sab'. « SAB' » est un film sur quatre adolescents suisses qui décident de faire une année sabbatique après le gymnase. Quatre profils, histoires et motivations différentes, avec leurs peurs, leurs questionnements et leurs rêves en lien avec cette année particulière.

Je vous remercie de votre attention.